

EL VIGILANTE.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Este periódico sale dos veces á la semana.
En Gerona: 1 mes 5 rs., 3 id. 8.—Fuera de Gerona: 3 meses 9 rs.
No se servirá ninguna suscripción sin previo pago adelantado, en metálico letras ó sellos de franqueo.
Números sueltos 6 cuartos.
Insértese ó no, no se devuelve ningún original.

GERONA 12 DE ENERO DE 1871.

El comité progresista de San Felio de Guixols queda constituido del modo siguiente:

Presidente. D. Jaime Lloberas y Ribas.

Vocales: » Sebastian Andren.

» Daniel Manry.

» Joaquin Friginals.

» Martirian Clara.

Secretario » Demetrio Ferran.

Creemos que nuestros lectores verán con gusto la siguiente biografía del general Prim, publicada por *El Album de las familias* en Febrero de 1860.

Los hechos que posteriormente á la citada fecha ha realizado el ilustre cuanto infortunado caudillo liberal, son conocidos de todos.

Dice así la biografía.

EL TENIENTE GENERAL D. JUAN PRIM.

D. Juan Prim nació en la ciudad de Reus el día 12 de Diciembre de 1814, siendo sus padres D. Pablo, teniente coronel de infantería, y Doña Teresa Prats.

Prim empezó su carrera militar en 21 de Febrero de 1834, como distinguido en el batallón de tiradores de Isabel II, pasando á la clase de cadete en 16 de Abril. Durante este año y el de 1835 asistió á nueve acciones de guerra contra los carlistas; en una de ellas se batió cuerpo á cuerpo con un faccioso y logró darle muerte, y en otra fue herido. Por estos hechos de armas fué ascendido al empleo de subteniente en 12 de Abril y al de teniente sin despacho en 24 de Agosto del referido año de 1835.

En la acción de San Hilario, ocurrida el 24 de Febrero de 1836, fué el primero que con una bandera en la mano desalojó al enemigo y dió muerte á un carlista, despues de luchar con él á brazo partido, sin embargo de estar armado de fusil y bayoneta.

En la de Villamajor se introdujo con parte de su compañía en el pueblo, recibiendo una herida de bala de fusil en el muslo derecho, y en la de Taradell se batió cuerpo á cuerpo con un lancero, al que dió muerte, cogiéndole sus armas y caballo.

En 1837 concurrió, entre otras, á las acciones de San Felio de Saserra y San Miguel de Taradell, por las que fué agraciado con la cruz de San Fernando de primera clase; á la de Capsacosta, á la de Gerri y levantamiento del sitio de Puigcerdá, por la que obtuvo el grado de capitán y la cruz de Isabel la Católica sobre el mismo campo de batalla.

Durante el año 1838 continuó en operacio-

PERIODICO LIBERAL DE GERONA.

nes y se halló en la toma de Ripoll y en las acciones de San Quirse en los dias 9 y 16 de Abril, siendo en la última herido y agraciado con el empleo de capitán. Asistió al sitio de la ciudad de Solsona desde el 21 al 29 de Julio, y fué el segundo en subir al tambor del hospital y el primero en apoderarse de la puerta principal de la ciudad, metiendo por una de las aspilleras una antorcha encendida cuando aun estaba ocupada por el enemigo; y á pesar de que recibió una herida en el brazo izquierdo al subir al tambor, no se retiró del combate hasta que el enemigo estuvo encerrado en el palacio episcopal. Por este bizarro comportamiento fué recomendado y agraciado sobre el campo de batalla con el grado de comandante y teniente coronel de ejército y la cruz de distincion que se le concedió por este asalto.

En 5 de Noviembre tuvo otra ocasion de demostrar su nunca desmentida intrepidez, pues herido ya y no queriendo retirarse, se le mandó atacar á la bayoneta una posicion ocupada por fuerzas contrarias ocho veces superiores. Prim llevó á efecto este ataque con *admirable decision*, dice su oja de servicios, recibiendo otra herida de bala y perdiendo 24 hombres de 40 que llevaba; á pesar de sus heridas continuó el combate á caballo y se quedó á sostener la retirada, hiriéndole el caballo. En fin de Julio habia pasado del batallón de voluntarios de Cataluña al regimiento infantería de Zamora.

En 11 de Febrero de 1839 se emprendió el sitio de la villa de Agey, y el 12 fué elegido Prim para que con tres compañías tomase por asalto un fuerte reducto, cuya operacion llevó á cabo á la vista de todo el ejército, siendo el primero en ocuparle. Pasó luego á dar el asalto á la brecha principal del convento, pero como no pudo verificarlo por estar aquella impracticable, vióse precisado á permanecer dentro del foso durante algunas horas, corriendo el peligro que es de presumir hasta que se tomó el pueblo: por este hecho de armas mereció particular recomendacion y ser promovido á mayor de batallón sobre el campo de batalla.

En las posiciones de Biosca, mandando las compañías de cazadores que componian la vanguardia, hizo un reconocimiento el 13 de Abril á la vista del general en jefe que le valió por parte de este una mencion honorífica. El 17 se le encargó que flanqueara al enemigo, y cayendo de improviso sobre los carlistas que tenian fuerzas triplicadas los desbarató causándoles varias pérdidas, por lo que mereció las gracias del general en jefe y ser as-

Anuncios á medio real linea á los señores Suscritores y á 1 real id. para los no suscritores.

Comunicados á precios convencionales.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Oficinas TRATULIA LIBERAL, calle de la Zapateria vieja número 4 y en la Imprenta de este periódico Plaza de la Independencia, núm. 15, bajos.

ascendido á primer comandante sobre el campo de batalla.

Con el mando de la misma vanguardia atacó el 14 de Noviembre con tanta decision que rompió la primera linea enemiga, quedándose luego á sostener la retirada, conteniendo en buen orden á innumerables fuerzas contrarias que le cargaban continuamente: mataronle el caballo y le hirieron de bala de fusil en la pletilla izquierda: pero á pesar de haberle prevenido el jefe de la division que se retirase, no lo hizo mas que el tiempo necesario para hacerse vendar la herida, saliendo otra vez á ocupar su puesto que no dejó hasta que hubo concluido la accion.

En 15 se batió de nuevo al frente de su fuerza, quedándose tambien á cubrir la retirada, y el 16 rompió la linea de Peracamps, sosteniendo el flanco derecho, y en el momento mismo de atacar los carlistas les salió al encuentro con extraordinaria decision marchando cuarenta ó cincuenta pasos delante de su gente para darla ejemplo; por lo que fué el primero que acuchilló á los contrarios, siendo otra vez herido de bala de fusil, pero sin abandonar su puesto hasta que estuvo terminada la accion.

Por el mérito que contrajo en estos dias se le recompensó sobre el mismo campo de batalla con el grado de coronel, y en 20 de Diciembre obtuvo otra cruz de San Fernando de primera clase.

En las nuevas acciones ocurridas en los campos de Peracamps el 1.º y 4 de Febrero de 1840, estuvo encargado de defender la retaguardia, lo que efectuó con el mayor orden y bizarría, especialmente el último dia en que con varios caballos dió una carga á los carlistas, en la que salió herido de bala en la pierna y quedó muerto el caballo que montaba. Prim fué por estas jornadas altamente recomendado y ascendido á teniente coronel mayor.

En Julio de 1841 fué nombrado sub inspector de carabineros de las cuatro provincias de Andalucía.

En 1843 tomó parte en el pronunciamiento que se verificó contra el duque de la Victoria, entonces regente del reino, y defendió la ciudad de Reus contra las fuerzas del general Zurbano, capitulando despues de una tenaz resistencia. Pasó luego á Barcelona y tomó el mando de la vanguardia de las tropas pronunciadas hasta la entrada de estas fuerzas en Madrid. En 30 de Junio fué ascendido á los empleos de coronel y brigadier, y en 14 de Julio le concedió el gobierno provisional título de Castilla con la denominacion de con-

de de Reus, vizconde del Bruch. En 23 de Junio fué nombrado gobernador de Madrid, y en 25 de Agosto se le trasladó á Barcelona con el mismo cargo y el de comandante general de la provincia. A poco de su llegada se declaró Barcelona en favor de la Junta central (2 de Setiembre) y Prim combatió entonces por el gobierno establecido. Todos saben el resultado de este contra pronunciamiento, que terminó con la capitulación de Figueras.

Prim mandaba las tropas del gobierno contra las fuerzas de Ameller, en la acción de San Andrés, y fué quien dió el asalto á Mataró el 24 del mismo mes de Setiembre, por cuyo hecho de armas le premió el gobierno con el empleo de mariscal de campo y la gran cruz de San Fernando.

Concluidas todas las operaciones militares, entregó Prim el mando de la division y pasó á Madrid con real licencia.

En 1844 estuvo complicado en una conspiracion que abortó, y fué condenado á seis años de castillo en las islas Marianas, pero S. M. se dignó indultarle á petición de su señora madre.

Durante los años 1845 y 1846 estuvo la mayor parte de ellos viajando por el extranjero, y en 20 de Octubre de 1847 fué nombrado capitán general de Puerto-Rico, de cuyo mando tomó posesion en 8 de Diciembre. Sirviendo este importante cargo, recibió en 6 de Julio de 1848 una comunicacion del gobernador dinamarqués de la isla de Santa Cruz, pidiéndole auxilio para contener una insurreccion de esclavos, y á las seis horas envió el conde de Reus el socorro, compuesto de una columna de cuatro compañías de preferencia, una seccion de batería de montaña y una brigada de obreros, á las órdenes de su jefe y acompañado de dos de sus ayudantes de campo. Este auxilio llegó tan á tiempo, que el gobierno de aquella isla, próximo á sucumbir, se rehizo y dispersó á los negros.

Por este servicio el rey de Dinamarca le concedió la gran cruz de Dannebrog, que el gobierno español le autorizó á usar: en 12 de Setiembre de 1848 entregó el mando de la isla de Puerto-Rico al general D. Juan de la Pezuela.

Desde 1849 hasta 1854 estuvo de cuartel en varios puntos del reino ó con licencia viajando por el extranjero. En la primavera del último de estos años fué nombrado jefe de la comision militar que pasó á estudiar las operaciones de la guerra de Oriente. Fué muy bien recibido de los turcos, en términos que mereció la señalada distincion de recibir de manos del sultan un sable de honor y la condecoracion turca de Medjidie.

Cuéntase de este jefe que durante el desempeño de su comision ganó por completo la confianza de Omer-Baja, general en jefe de los turcos, quien le consultaba en todas las operaciones, y que en la acción de Oltenitza una batería de seis piezas colocada á flor de agua por consejo suyo, contribuyó mucho á la victoria.

Al tener noticia del alzamiento de 1854 en España, regresó inmediatamente y presentó al gobierno una «Memoria sobre el viaje mi-

litar á Oriente.» Al poco tiempo fué nombrado capitán general de Granada.

Por real decreto de 31 de Enero de 1856 fué promovido al empleo de teniente general.

Ha sido diputado á Córtes en diferentes legislaturas y el año próximo pasado fué nombrado senador; es además gentil-hombre de Cámara de S. M. con ejercicio y benemérito de la patria.

Al declararse la guerra contra Marruecos fué nombrado para el mando en jefe de la division de reserva. Su comportamiento al proteger los trabajos de la carretera que habia de facilitar el paso al ejército hacia Tetuan, en cuya ocasion tuvo que sostener repetidos choques, el heroísmo que desplegó en la batalla de los Castillejos, y posteriormente en el paso de Monte Negrón, nos escusan de todo encomio con respecto á su sereno é indomable valor.»

El sábado han tenido lugar las honras por el eterno descanso del alma de D. Juan Prim, conde de Reus, marqués de los Castillejos y presidente que fué del Consejo de ministros en el período constituyente.

La basilica de Atocha, donde estaba depositado el cadáver, se hallaba adornada con colgaduras de negro y oro, viéndose en las pilas-tras las coronas que el pueblo de Madrid regaló al general Prim cuando regresó de la guerra de Africa y cuando entró en Madrid despues de la revolucion.

Bajo la primera nave se elevaba el catafalco, bajo cuyos arcos estaba colocado el féretro, y sobre el gran número de coronas. El piso, los bancos y las tribunas estaban cubiertos de paños negros. A la izquierda se habia colocado la silla para el rey.

A las doce y cuarto entró S. M., y acto continuo empezó la vigilia y despues la misa, terminando con un responso. La funcion religiosa ha sido de lo más notable que hemos visto.

La misa escrita por el Sr. Slava, dirigida por el Sr. Martin Salazar, segundo director de la capilla real y cantada por los Sres. Cereceda, Oliveras, Grayos y Cadigal, acompañados de la orquesta de la capilla real, aumentada con parte de la del teatro de la Opera. Las piezas de música que más han llamado la atención y que inspiraban en los asistentes el recogimiento religioso han sido el *Benedictus*, música del Sr. Martin Salazar y el *Dies iræ* del Sr. Eslava.

El rey ha permanecido durante toda la funcion, mostrándose en su rostro la pena por el recuerdo del que tanto hizo por la libertad en España.

El gobierno ocupaba la tribuna inmediata á la del rey.

La iglesia estaba completamente llena con las comisiones de las corporaciones judiciales, civiles y militares, y un sin número de personas. Terminada la misa se retiró el rey, y acto continuo se hizo el entierro en la bóveda, donde quedará hasta que se haga el mausoleo, terminando la ceremonia á las tres y cuarto.

En todos los semblantes se manifestaba la honda pena que la muerte del general Prim ha producido en todas las clases sociales.

Parece que «La Regeneracion,» con motivo de sus denuncias, intenta presentar un recurso sobre el derecho que puede asistirle á ser juzgado por jurados con arreglo á la Constitucion.

La cuestion merece ser estudiada; pero nosotros por hoy solo diremos que entrando de lleno y sin rodeos el sistema de jurados en las doctrinas fundamentales del partido progresista, sentimos que no se halla abordado esta cuestion hace tiempo y definitivamente constituido esa gran garantia de todo pueblo libre.

Dice la *Revolucion*:
«El general Prim, que ha desaparecido del mundo de los vivos cuando veia ante sus ojos un porvenir risueño y venturoso, no tenia mas que cincuenta y ocho años.

En los primeros de su vida se habia dedicado al comercio, que abandonó para empuñar las armas al comenzar en 1832 la guerra civil.

Su carrera fué tan rápida y brillante, que á fines de 1843 era ya brigadier y conde de Reus.

Su anciana madre, residente en Cataluña, ha tenido el inmenso dolor de que la preceda á la tumba el que desde una clase humilde se habia encumbrado á la más alta posicion y á los honores mas insignes.

El general Prim ha muerto como cumplia á sus sentimientos religiosos: á la una de la madrugada del viernes, es decir, algunas horas antes de fallecer, pidió él mismo los auxilios de la Iglesia, recibiendo su última confesion un sábio y respetable sacerdote, y administrándole el Viatico, sin ninguna pompa exterior, el párroco de la castranse que existe en el mismo ministerio de la Guerra.

El sereno valor y la cristiana conformidad que demostró en los postreros instantes de su vida el conde de Reus, servirán de lenitivo al dolor de la virtuosa señora que fué durante muchos años su tierna y amantísima compañera.

Anteayer salió de esta corte para Barcelona el Sr. Mendivi Lopez, juez decano de los de Madrid, para ocupar su puesto de magistrado en la Audiencia de aquella ciudad. El Sr. Mendivi era uno de los jueces más activos, rectos é ilustrados, y ha dejado un vacío grande y algo difícil de llenar; en cambio ganará la sala á donde se le destine.

Tambien ha salido ya para ocupar otra plaza de magistrado en la Audiencia de Barcelona el distinguido escritor D. Julian Maria Pardo, que lo era de la de Albacete, donde estamos seguros deo recuerdos de su afable carácter, cariñoso trato y rectitud de conducta.

Crónica local.

AYUNTAMIENTO POPULAR DE LA INMORTAL GERONA

Continuacion de la lista de las personas que se han suscrito en estas Casas Consistoriales con el fin de proporcionar socorros á las familias que se hallan en

Barcelona sumidas en la indigencia, con motivo de la epidemia que afligió al vecindario de aquella población.

Pesetas. Cs.	
Suma anterior.	930'44
D. Juan Antonio Casamada, Juez de 1. ^a instancia	10
D. Fernando Ferratjes, Fiscal	7'50
D. Antonio Sempau, Registrador	5
D. Alejandro Rovira, primer suplente de Juez municipal	2'50
D. Juan de la Cruz Majullo, segundo idem	2'50
D. José Bajandas, escribano	5
D. Domingo Puigoriol, idem	5
D. Francisco Ballina, idem	5
D. Pablo Prats, procurador	4
D. Juan Dagas, idem	4
Los alumnos del Colegio de Gerona	80
Varios feligreses por mano del Pbro. D. Ramon Escatlar	15'50

Total. 1070'44

Gerona 10 de Enero de 1871.—P. O.—Julian de Chia, Secretario.

Los vecinos de esta inmorta a quienes por un olvido involuntario, ó no haberlos hallado en sus casas, los recaudadores al efecto nombrados, no hayan podido contribuir á depositar la suma voluntaria que estimen conveniente para atender á la celebracion de honores fúnebres que se ha decidido tengan efecto por el alma de D. Juan Prim, pueden hacerlo en los puntos siguientes, donde quedan abiertas las listas de donativos.

- D. José Quet, Administracion de Loterías.—Ciudadanos.
- D. Joaquin Améller, Farmacia.—Córt-Real.
- D. Juan Sormany, Comercio.—Plaza de las Coles

Seccion de noticias.

Madrid 8. Las fuerzas del ejército y de la guardia civil que han custodiado la via de Cartagena á Madrid durante el viaje del rey, han sido gratificadas con 4 rs. la clase de tropa, 5 los cabos y 6 los sargentos.

El rey, acompañado del señor Abascal, ha estado recorriendo todas las habitaciones de palacio.

Esta tarde á las dos el duque de la Torre ha celebrado una larga conferencia con el rey.

El rey ha dispuesto que se supriman muchos cargos de la servidumbre de palacio, y que los pocos que queden estén bien dotados.

El gobierno ha teleografiado hoy al general Piel-tain para que si el orden publico en Valencia lo permite, venga inmediatamente á Madrid á encargarse de la subsecretaría del ministerio de la Guerra, habiendo contestado que mañana en todo el dia llegará á Madrid.

No es cierto como se ha dicho que el rey asistiera anoche al banquete en casa de Fornos: un momento que la orquesta tocó la marcha real fué como saludo al brindis primero del señor Antequera que brindó por el rey. Tambien asistió el general Zabala y pronunció un brindis muy expresivo.

Un diario republicano dice que ya empiezan á estar descontentos del rey los hombres de la situacion, por

la deferencia que demostró en la recepcion hácia los generales moderados.

El señor ministro de la Guerra ha recibido esta tarde á los oficiales de la secretaria del ministerio de su cargo, á quienes ha dirigido las mas lisonjeras frases.

Como habíamos anunciado, hoy se ha presentado al señor ministro de la Guerra los jefes y oficiales de la guarnicion y comisiones de todas las corporaciones militares residentes en Madrid. El señor duque de la Torre, en un breve y sentido discurso ha recomendado á los concurrentes la necesidad de que el ejército se separe por completo de las luchas políticas y se atenga únicamente á las prescripciones de la ordenanza para mejor llenar las atenciones de la mision que le esta confiada.

Hablando la «Epoca» de la situacion del nuevo gabinete y de su actitud, dice:

«Crúzanse, y lo decimos con sentimiento, los vetos de una á otra parte; tal ó cual subsecretario halla dificultades insuperables; tal ó cual ministro habla de sus compromisos en favor de determinadas personas; pero ello es que el tiempo pasa, y que nada se resuelve. Como excusa se da la repentina indisposicion del señor Ruiz Zorrilla, que hoy seguia en cama todavia; pero quizás la dolencia del apreciable ministro de Fomento nace de esas mismas dificultades y de la afliccion que la causa que al ver realizado su sistema revolucionario, la máquina gubernamental no marcha con el desahogo que fuera de desear. No hemos por hoy reflexiones, pues nuestra opinion es conocida sobre todo ministerio de conciliacion.»

Se ha dispuesto que la fórmula de los reales despachos sea la misma que se usaba en tiempo de doña Isabel de Borbon.

Dícese que la reina Maria Victoria anticipará la fecha de su viaje á España, y que este se verificará antes de terminar el presente mes.

El señor marqués del Reino parece que obtendrá un cargo en palacio.

Es probable que muy en breve haga un viaje á España la ex-emperatriz de los franceses, con objeto de visitar á su señora madre.

La señora duquesa de Prim se encuentra restablecida, aun cuando domina todavia, como es natural, por el pesar que le ha producido la pérdida de su esposo.

El martes próximo celebrarán los masones de Madrid las solemnidades que marca su rito en concepto de honras fúnebres por el eterno reposo del general Prim.

Parece que además de las direcciones de Beneficencia, Administracion y comunicaciones, próximas á crearse en el ministerio de la Gobernacion, se va á restablecer tambien la de Política, y se designa para desempeñarla al ex-diputado y oficial del ministerio de Estado, señor Carratala.

El «Imparcial», que sin duda ha oido hablar de reorganizacion del cuerpo de alabarderos, desmiente hoy este rumor.

Se asegura que el jueves estuvo en palacio á visitar al rey la hermana de don Francisco de Asis, doña Josefá de Borbon.

Leemos en el «Pais»:

«En prueba de la amistad íntima que profesaba el conde de Reus al duque de la Torre, hizo este presente á una comision de la tertulia Progresista que el general Prim, algunas horas antes de morir, llamó á varios de sus amigos políticos para que presentaran á las Cortés una proposicion de ley concediendo como recompensa nacional al general Serrano el título de alteza, una pension vitalicia de 25,000 duros y la propiedad de la casa que habita; proyecto que abrigaba mucho tiempo atrás el general Prim, y al que el duque de la Torre se habia opuesto de una manera irrevocable tan luego como de él tuvo noticia.»

Segun la «Política» el ministerio encargado de redactar el programa del gobierno es el señor Martos, el cual debe presentarlo á sus compañeros en el primer consejo que celebren.

La «Independencia española» desea la conciliacion de los partidos hecha por la buena fé y el patriotismo de todos para bien del pais.

Quejase la «Independencia española» de que en muchos pueblos de la provincia de Málaga los unionistas se hayan apoderado del mando con perjuicio de los liberales, y sobre este hecho llama la atencion del señor Sagasta para que lo remedie.

El «Imparcial» rechaza la idea de la formacion de un gran partido setembrista por la que han abogado otros diarios. Nuestro colega cree que lo natural y lógico dentro del terreno constitucional y parlamentario es que los unionistas formen un partido conservador y los progresistas y demócratas otro radical para turnar en el poder.

Partes telegraficos.

Madrid 8 de enero.

La «Gaceta» publica los decretos para llevar á efecto la organizacion del poder judicial.

Segun estos, la audiencia de Barcelona queda constituida de la siguiente manera: Presidente de la audiencia, señor don Marcelino Rodríguez de Arango; presidentes de sala, señores don Fernando Donderis, don José Vazquez Buqueiro y don Antonio Ruiz Carabantes; Magistrados, señores don Federico Fernandez Ballin, don Pedro Rodriguez, (los dos en comision), don Manuel Angel González don Agustin Posada Herrera, don Antonio Sanchez, don Pedro Mendiri, don Julian Maria Pardo, don Baldomero del Rey, don Carlos Susbielas, don Salustiano Ruiz Garcia, don Esteban Arcal, don José Agustin Magdalena y don Tomas Ramiro Requejo.

Publica tambien el periódico oficial los decretos, trasladando á la audiencia de Pamplona, á D. Agustin Posada Herrera, electo para la de Barcelona; trasladando á la de Barcelona, á don Juan Garcia Vazquez; nombrando fiscal de la Audiencia de las Palmas, á don Salustiano Ruiz Garcia, magistrado de la de Barcelona y nombrando para este puesto á don Juan del Pueyo y Bueno.

Telegramas de Burdeos del 7 dicen que el cuerpo de marina del ejército del Loire ha derrotado á los prusianos, causándoles 300 bajas.

Dicen de Versalles que ha sido bombardeado el fuerte Issy.

Los desórdenes ocurridos en Baza tuvieron lugar dentro de la poblacion, resultando herido un alcalde de barrio y saliendo dos grupos de la poblacion; parece que este suceso es de escasa importancia.

Noticias extranjeras.

Burdeos, 7 de enero. — Dicen de Mans que el enemigo atacó ayer al general Curton en el distrito de Saint Cyr y Villechauve. La columna Joberí fué rechazada hasta Neuville, pero el general Curton acudió al punto á socorrerla, tomó la ofensiva, recobró sus posiciones y rechazó al enemigo mas allá de Saint Amand donde entraron las tropas por la noche.

Las pérdidas del enemigo son considerables; las nuestras pocas. El general Jouffray, que entró en línea á las dos y media de la tarde contribuyó mucho en el éxito de la jornada.

En la línea del Mans el enemigo ha recobrado la posición de la Fourche y amenaza de nuevo Nogent-le-Retran.

Se ha presentado en Quineville, cerca del Havre, un reconocimiento enemigo y ha disparado algunas granadas contra la aldea, pero ha sido rechazado por los movilizados del Sena inferior.

El «Times» publica un parte de Berlin que dice que se ha levantado el sitio de Langres, porque el general Wender necesita en Vesoul á la brigada Golk para hacer frente á Bourbaki y á Garibaldi que le amenazan.

Telegrafian de Newers que los prusianos han ocupado otra vez Amberes. Los franceses ocuparon ayer Semur.

Del Loire dicen que un cuerpo de marinos ha derrotado cerca de Briare á los prusianos, causándoles 200 bajas.

Londres 4.

El «Times» de ayer anuncia cómo próxima la capitulación de Paris. El mismo periódico añade que se cree que la conferencia se transformará en congreso de paz.

Berlin 5.

El general de Mantenfel dice que el general Bentheim, con tropas del primer cuerpo de ejército, sorprendió anteayer por la mañana á los franceses en la orilla izquierda del Sena y les tomó 3 cañones y 3 banderas, haciendo 500 prisioneros.

Dicen de Amiens: Los dias 2 y 3 de este mes algunos destacamentos avanzados del primer ejército sostuvieron cerca de Bapaume unos combates sangrientos, pero victoriosos. El dia 2 la 30.^a brigada rechazó desde medio dia hasta la noche los ataques de fuerzas superiores é hizo 260 prisioneros.

El dia 3, toda la 15.^a division y un destacamento, al mando del príncipe Alberto hijo, sostuvo contra dos cuerpos de ejército enemigos un combate que duró nueve horas, en el cual nuestras tropas tomaron á la bayoneta dos aldeas é hicieron algunos centenares de prisioneros. El enemigo, despues de sufrir grandes pérdidas se retiró hacia Arras y Douai, perseguido por nuestra caballería que ha atacado con éxito á los batallones enemigos y hecho mas prisioneros.

Amiens 4.

El general Bouthem ha atacado esta mañana en la orilla izquierda del Sena á las tropas francesas del general Roye y las ha dispersado tomándoles 3 banderas, 2 cañones y haciéndoles de 4 á 500 prisioneros.

Londres 6.

Se han celebrado dos meetings y han acordado manifestar sus simpatías por Francia, solicitar el reconocimiento de la republica francesa é insistir en la oportunidad de una conferencia para asegurar la paz.

Florencia 5.

La «Opinion» desmiente que M. Longy esté encargado de negociar una alianza entre Austria é Italia.

Constantinopla 5.

Los periódicos dicen que está arreglada la cuestion romana. El príncipe Carlos ha manifestado á la Puerta que de ningún modo trata de faltar á las obligaciones del tratado.

Burdeos 6.

Por globo se tienen noticias de Paris del 3. Desde el 27 de diciembre los prusianos están bombardeando los fuertes del Este y las aldeas de las cercanías sin causar mucho daño. Los prusianos disparan diariamente 4,000 granadas contra los fuertes del Este. Por ahora no bombardean ningun otro punto. Nuestras pérdidas totales desde el 27 de diciembre son unos 20 muertos y 200 heridos.

Casi todos los periódicos piden que ahora que ha mejorado la temperatura se tome vigorosamente la ofensiva.

El «Journal officiel» del 2 publica un artículo que dice que el gobierno, de acuerdo con la poblacion, rechaza toda idea de capitular. Este artículo ha producido buen efecto.

ANUNCIOS.

AL PÚBLICO.

La fábrica de Cemento romano que en 8 de Octubre último fué pasto de un voraz incendio, y de propiedad de D. Juan Torroella de esta capital funcionaba en las afueras de la misma, hace dias que reedificada y funcionando como antes está en situacion de ofrecer sus productos á sus antiguos parroquianos, con la perfeccion y celo que su dueño tiene acreditado.

Se necesitan dos oficiales barberos. Barbería de Rosés. Mercadal. 2-3

GRAN BARATURA

PAÑOS DE SABADELL.

Capas madrileñas de 170, 200, 300, y 500 reales.
Americanas y gastones de Balmuch y ratinas de 80, á 200 reales.
Chaqués de castores y auretones y ratnas de 120 y 400 reales.
Sobretodos de 100, á 500.
Pantalones de patenes hechos con los tipos del verano próximo de 12, á 110 reales.
Todos estos géneros son recibidos en este momento.
D. José Padrosa plaza de la Constitucion frente a casa la ciudad. 40

CALENDARIO DE LA SALUD

PARA EL

PRINCIPADO DE CATALUÑA EN

1871

POR A. P.

Contiene un tratado de medicina popular: Higiene práctica: Materia médica indígena; y Medicina de los accidentes etc. etc.

Obra útil á todas las clases de la sociedad y necesaria en las actuales circunstancias.

Precio 8 cuartos.

Gastando menos de un real,
Eso sí que es maravilla!
Me libro de fiebre amarilla,
Y de todo otro mal.

Forma un tomo de 128 páginas en 8.^o

Se halla de venta en Gerona, imprenta de este periódico y en casa de Miguel Homs, calle de la Cort-Real, al precio de 60 rs el 100, y al por menor en todas las principales librerías,

En casa Domingo Feliu, plaza del Aceite núm. 2, están ya hechas las luces grandes para las iluminaciones generales. A precios cómodos.

EMPRESA DE AGUAS POTABLES.

Habiendo solicitado algunos inquilinos que se les conceda tomar agua potable entendiéndose directamente con la empresa, esta ha resuelto acceder en beneficio público, abriendo desde hoy una suscripcion para los inquilinos que deseen tomarla para su uso, mediante el pago mensual que por término medio será de 8 á 10 reales segun sean mas ó menos los inquilinos de una misma casa y en mas ó menos cantidad, cesando dicho pago al dejar el inquilino la habitacion, y viniendo á cargo de dicha empresa la colocacion de la cañería y demás gastos.

Los que deseen suscribirse y enterarse de las condiciones y demás pormenores, podrán pasar á la administracion calle de Ciudadanos número 48 piso 1.^o de 9 á 12 de la mañana.

Gerona 15 de Octubre de 1870. — LA EMPRESA.

DICCIONARIO

LEY ELECTORAL

CON ARREGLO AL DECRETO DE 20 DE AGOSTO DE 1870, en conformidad de las leyes municipal y provincial que han de regir y seguido de modelos de actas y demás documentos necesarios á su mejor aplicacion,

POR
D. ANTONIO DE GÓNGORA Y GÓMEZ
abogado de los tribunales de la nacion, jefe honorario de administracion civil, comendador de la real y distinguida orden de Carlos tercero, condecorado con la placa del mérito militar y secretario del gobierno de Gerona.

PROSPECTO.

La obra que ofrecemos al público, resultado de un detenido estudio de la ley electoral, contiene cuanto el Decreto de 20 Agosto de 1870 determina en la materia: y la forma en que se ha redactado, la que mas se acomoda á facilitar la resolucion instantánea del articulo á que la misma se contrae.

La favorable acogida que ha merecido, nos dispensa estendernos en encarecer la importancia de este trabajo. Nuestro objeto al escribirla, ha sido exponer con metodo y claridad la ley, dándole una forma adecuada para su aplicacion; y el resultado obtenido, responde sin miedo de equivocarnos, al fin que nos propusimos.

BASES.

El Diccionario de la ley electoral compone un tomo en 4.^o de buen papel y esmerada impresion. Su precio en toda España 6 reales, franco de porte.

Remitiendo al autor libranza de dicha suma ó 13 sellos de franqueo con la direccion que sigue.

Sr. D. Antonio de Góngora, Secretario del Gobierno de Gerona.

LA INFALIBILIDAD DEL PAPA,

DEL PODER TEMPORAL Y DE LA SUPREMACIA ESPIRITUAL QUE SE ATRIBUYE EL PONTIFICE ROMANO

POR FRANCISCO JAVIER MOYA

Diputado Constituyente y Director general de Estadística.

Consta la obra de dos partes y concluida y en prensa se publicará en dos volúmenes en octavo al precio de 16 reales cada uno que se abonarán al tiempo de recibirlos separadamente.

Se suscribe en Madrid en la imprenta de los Sres. Rojas Valverde 16, en las librerías de Durán Moya y Plaza y en la imprenta del Boletín oficial de la provincia.

GERONA.

Imprenta á cargo de Pablo Puigblanqué y Formant Plaza de la Independencia núm. 15, bajas.